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Abstract (en)
The method for splicing the end of a strip of paper (18) from a new reel (19) with the end of a second strip (2) from a reel (4) which is running out
comprises feeding the strips at the same speed parallel to each other. They are then compressed between a rotating knurled surface (27) and a
counter-surface (34). These rotate at different speeds so that the strips are only compressed after a number of rotations which is greater than one.
An independent claim is included for a machine for carrying out the method.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zum Verbinden von einer ablaufenden (2) mit einer zulaufenden neuen Materialbahn (18) mittels Rändeln,
insbesondere von von Bobinen (4, 19) ablaufenden Papierbahnen (2, 18) der tabakverarbeitenden Industrie, wobei die zu verbindenden Bahnen
(2, 18) mit etwa synchroner Geschwindigkeit und etwa parallel zueinander bewegt, und zwischen einer rotierenden Rändelfläche (27) und einer
rotierende Gegenfläche (34) miteinander verbunden werden. Die Erfindung zeichnet sich dadurch aus, dass die Rändelfläche (27) und die
Gegenfläche (34) mit unterschiedlichen Geschwindigkeiten rotieren, so dass sie nur bei jedem n-ten Umlauf zur Durchführung des Rändelvorgangs
miteinander wirkverbunden sind, mit n > 1. <IMAGE>
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